
Réunion CdC n°6 - 15/11/22 
 
Ordre du jour :  

- Approbation du PV précédent (Flo) 
- Cooptations (Flo) 
- Ski (Phil & David) 
- TB CPxCM (Andreea & Roméo) 
- Rappel Saint-V (Andreea & Roméo) 
- Debrief TD CMxCGéo 25/10 (Andreea & Roméo) 
- Debrief Halloween (Amaury) 
- Debrief Baptême et Post-Baptême (Oliana & Lucie) 
- Pré-TD Saint-V (Amaury) 
- Sponsor (Yasmine) 
- Marché de Noël (Andreea & Roméo) 
- Prochaine réunion (Yasmine) 
- AG mi-mandat (Flo) 

 

Présent.e.s : Yasmine, Roméo, Andreea, Antoine, Julien, Laura, Oliana, Louisa, Cristó, Mona, Olivia, 
Maxence, Pauline, Alexia, Zoé D., Camille, Eléa, Constance, Erwan, Assia, Xavier, David, Phil, Aglaé, 
Gabrielle. 

[Alexandre] 

Retardataires : Margaux, Suzanne, Igor, Amaury, Margot, Clara, Zélie, Oscar. 

Absent.e.s : • non excusé.e.s : Charles, Zoé W., Thomas L., Alp. 

• excusé.e.s : Flo, Lucie, Marine, Emma, Alejandra, Théo, Thomas S.. 

 

Bonjour bienvenu.e dans mon premier pv je suis un peu émue. 

début de la réunion à 12h25 

 

1. Approbation du PV de la réunion précédente 

On a modifié le nom de Constance qui était écrit Constante, rude 

0 NON ; 4 ABSTENTION ; 21 OUI  -> approuvé 

Je n’ai toujours pas reçu de demande de modification pour le PV du 03/10 donc tant pis, on le vote tel 
quel. 



0 NON ; 13 ABSTENTION ; 12 OUI  -> approuvé 

 

 

2. Cooptations 

J’ai rien reçu par message mais est-ce qu’il y a des cooptations à voter? 

YWC : Mauve Gallier → 0 NON ; 11 ABSTENTION ; 14 OUI, c’est ok. 

Baptisée 2021, on regarde la photo personne la connait (oopsi) 

 

 

3. Ski 

Phil : Je sais que la plupart veulent se débarrasser de Proride mais pour ne pas re-signer avec elleux 
iels nous mettent la pression parce qu’on risque de payer 2400€ et pas cool on est pauvre. 

=> En gros il manque 12 personnes pour le ski, si personne ne s’inscrit ca nous coute 200€/place vide. 
Si on leur dit qu’on re-signe avec elleux, les places vides sont gratuites. 

Donc là on a 2 choix : Soit on prend le risque de payer 2400€ et faire un coup de com, soit on resigne 
avec elleux et donc on est heureu.x.se.s monétairement mais pas sportivement. 

Mona : En fait celleux qui n’ont pas signé avec Proride payent encore 700€ leur ski. 

Pauline : Les autres cercles avaient cherché des alternatives mais à part Solvay iels ont pas trouvé. 

Cristó : A quel point est ce que 2400€ ça nous fait mal au cul? 

Laura : Ca nous fait très mal au cul. En gros on va devoir le taper dans notre compte épargne et on le 
récupérera pas. 

Olivia : Le contrat cette année est différent, les règles sont différentes. Un ski étudiant c’est comme 
ça et quitte à payer un ski un peu plus cher, vaut mieux re-signer avec elleux parce qu’on a quand 
même des skis chouettes et on arrive quand même à kiffer. 

Yas : Ce contrat c’est pas moi qui le signe c’est Lise donc on ne peut rien faire. L‘année passée tous les 
cercles se sont cassé le cul pour chercher mais finalement ils sont tous reliés a Proride. 

Roméo : Quand est ce qu’on doit changer de prestataire? Maintenant ou plus tard dans l’année? Est 
ce qu’on a d'autres impacts négatifs ou est ce que c’est juste une rupture de contrat? Est ce qu’on 
verra une différence significative dans le prix? Mais surtout j’en ai marre de me faire ken. A chaque 
fois que Proride merde c’est la faute des délégué.e.s sport et pas d’elleux. Ça suffit les promesses pas 



tenues. Ils nous promettent des compensations. Mon premier ski (avec jésus) on avait pas tout le 
domaine pour lequel on avait payé mais iels nous avait donné une bouteille de vodka. 

Pauline : Mettre des astreintes sur le contrat c’est la solution juridique. On a pas le droit de divulguer 
le contrat à d’autres personnes que les délégué.e.s sport et la prez. => Aucune gêne proride ca veut 
dire qu’on peut pas impliquer un avocat 

Amaury : Si on veut supprimer Proride, on perd 650€ de sponsoring. D’ailleurs on les a pas touchés 
cette année. Et dieu sait qu’on en aurait eu besoin snif 

Julien : Comme a dit Olivia, ça s’est mal passé mais depuis les choses ont changéééé. (De nos jours, 
c'est chacun pour soi. Ces histoires d'amour démodééééées N'arrivent qu'au cinéma... Et puis j’ai 
chanté la suite de si j’etais un homme par Diane Tell donc j’ai plus trop écouté) 

 

 

4. TB CPxCM 

c’était chouette jvm les VP 

Andreea : Je me suis bien amusée mais encore une fois y a des gens qui ne viennent pas alors qu’iels 
nous ont dit qu’iels viendraient, ça rend triste. On a demandé du budget (plus de 10€ vous vous rendez 
COMPTE) pour faire des efforts et puis finalement les gens se chauffent pas c’est super relou et ca 
nous démotive. 

Roméo : C’est une remarque qui nous a été faite sur le fait que nos events tournent autour de l’alcool 
et là Andreea (et pas toi Romeo? Mmh Andreea vp #1) s’est donnée, y’a tres peu de gens qui ne nous 
ont pas prévenu.e.s et on trouve qu’on donne beaucoup. Un TB ou un enfer, c’est un event des VP 
pour vous, un remerciement, un avantage pour tout ce que vous donnez dans le cercle. Comme vous 
vous sentez obligé.e.s de venir à nos pré-TD ou TD,  ça devrait être la même chose pour nos TB. C’est 
aussi là où on tisse nos liens forts de manière à mieux organiser nos events. Si on se connait pas on 
sait pas comment communiquer avec l’autre. Comme disait Naruto le talk no jutsu c’est la base. Au 
début y’a eu un moment où personne n’était ivre et ça restait un bail bonne ambi. Y’aura des évents 
sans aucune goutte d’alcool, ça nous tient à coeur mais là y’avait personne et si c’est ça la raison bah 
c’est triste. 

Andreea : J’entend les arguments que c’est toujours autour de l’alcool alors que quand on essaye des 
events sans alcool (Bruges) bah personne se chauffe quand même donc c’est quoi la solution? 

Mona : Moi je voulais dire que c'était super chouette même si j’étais éclatée. C’est trop cool d’avoir 
des activités pour lancer la conversation. 

Cristó : C’est cool de faire des TB avec les autres cercles comme ça on peut connaître celleux avec qui 
on est en perm. Maintenant on est bff avec les balef cp. (Ya eu une private joke mais je l’ai po) 



Roméo : Typiquement y’a des gens que j’avais pas encore vus en TB et ça m'a fait trop plaisir de les 
voir. Je vois souvent les même personnes mais c’est déjà mes ami.e.s, alors que découvrir des 
nouvelles personnes c’est toujours chouette et hyper important pour la cohésion de groupe. Si on 
continue à faire un groupe “chaud” et un groupe “pas chaud” bah ça va juste scinder le comité en 2 et 
pas créer un seul groupe de potos. 

 

Aglaé : On pourrait faire des sondages sur la date. 

Laura : Pour avoir fait des sondages pour les events sachez qu’en y répondant vous vous engagez a 
être libres à cette date parce que relou si y’a 20 personnes qui votent pour cette date puis que 5 
personnes dispo le jour même. 

Roméo : En vrai j’ai l’impression que les gens ne répondent pas aux sondages. Je sais qu’il y a eu des 
problèmes de notifications mais activez les et allez checker. 

Andreea : Aussi parfois on n’a qu’une date dispo parce que louer un préfab c’est super dur et aussi 
c’est des trucs offerts donc venez faire les ratz. 

 

 

5. Rappel St-V  

Andreea : Montage/démontage vous avez les infos n’hésitez pas a venir nous voir. Aussi si vous avez 
pas de perm c’est normal je suis juste gentille en fait. 

Roméo : Y’a un truc qui me stress blindé du coup je vous le demande maintenant que vous êtes sobres. 

1) Quand on ne sert plus de bière et que le cortège commence, prenez vos potos et CASSEZ VOUS DU 
SABLON. Les flics ont dit qu’iels auraient peu de patience donc vraiment ne cherchez pas des noises 
(oui j’ai 40 ans) et partez dans le cortège au plus vite. 

2) A la bourse, à la fin du cortège on fait les chants; après les chants CASSEZ VOUS avec vos potos 
encore une fois => les prefabs ouvrent c’est super fun allez là bas. Moral de l’histoire cassez vous parce 
que ça risque d’être la castagne si on coopère po. 

Andreea : Ça commence à 12h et ça finit à 15h30. Puis on va à la place de la bourse. 

Olivia : On aura des arrosoirs. C’est nos arrosoirs personne les peta, même pas les vie.ux.lles!! En sah, 
ca a couté cher alors battez vous on essaye de les garder pour la prochaine St-V 

S' il y a un souci, allez voir Roméo et Andreea. 

Assia : Est ce qu’il y a des softs? 

Andreea : Y’a 2 stands d’eau et 2 stands de soft et nous on en aura pour le comité. 



J’ai faim, je passe le clavier à Roméo. Des bisous 

 

 

6. Debrief TD CGéo 25/10 

Mona : Merci au comité et celleux qui se sont libéré.e.s en dernière minute. C’était super chouette 
même si on était stressé.e.s. 

Cristó : Résultat? 

Trez : Avec 0 coule on est en négatif mais c’est juste que tout coûte cher et l’ULB nous arnaque (-
140/cercle). 

Cristó : Perm porte pipi jusqu'à 2h, vraiment utile? Comment fait-on les perms? Elles ne sont pas figées 
mais svp pour débattre c’est en privé, c’est plus simple. 

Eléa : Qu’est-ce qui a autant augmenté? 

Yas et trez : Sécu, fûts, tout. Mais c’est en discussion avec le VR, ULB restaurants se fait de la thune 
sur notre dos et c’est pas ouf zeubi. 

Roméo : Ce serait cool de débriefer la communication parce que y’a eu des soucis. On en a déjà discuté 
avec les balef et les bar. N’hésitez pas à parler de la communication pour que ça se passe au mieux. Si 
on ne se dit pas comment on fonctionne, ça ne va jamais aller. Sachez que les balef et les bar sont sous 
beaucoup de pression. Si vous n'arrivez pas à communiquer, personne ne saura gérer. 

Cristó : On a fait 4 events et ils se sont tous bien passés et c’est grâce à vous. 

Tout le monde applaudit SAUF ANTOINE 

Mona : Comme pour la St-V si il y a un souci adressez vous à nous plutôt que de faire téléphone sans 
fil. 

Olivia : oe 

Yas : oubliez pas de remplir les feedbacks des balefs. 

 

 

7. Debrief Halloween 

Amaury : Ca s’est pas hyper bien passé. Beaucoup de soucis de communication entre events et bureau 
mais ça devrait aller mieux. Il y avait peu de gens mais bon on ne vous en veut pas parce que c’était 
compliqué niveau comm’, on a failli annuler. On a quand même fait un petit benef. 



Cristó : Pourquoi ça a pas été fait pendant la semaine de Toussaint ?  

-> c’est interdit. Et la semaine d’après? 

Olivia : Qui a nettoyé? 

Amaury : C’est moi mais quid de l’affiche au sol? 

Olivia : C’est nous parce qu’on en a marre de se prendre des remarques sur la propreté du Cercle alors 
que c’est pas nous et qu’on l’a dit en réu. Donc on passe à l’étape d’après. 

Amaury : Je comprends pas la réaction, je suis là 2 midi sur 3, t’aurais pu me le dire. 

Olivia : Cette fois c’est tombé sur les events mais la remarque s’applique à tout le monde. On prévient, 
on prévient mais à un moment on va agir. 

Laura : Sorry ça va être un point colère, les évents floppent c’est pas que la faute du bureau. (1) On a 
pas annulé, les délais étaient pas respectés, on vous a prévenu.e.s qu’il valait mieux le faire la semaine 
après la semaine blanche et vous ne vouliez pas. Finalement, on a dû vous courir après, Flo et les 
autorisations c’était n’importe quoi, Julien et les PICs pareil. On est tjrs là à tout arrêter pour prendre 
de notre temps et c’est pas cool. (2) Le rangement tu prends 30’ à la fin de ton évent pour le faire. Là 
tu nous a dit “vous inquiétez pas je le fais demain”, 1 semaine plus tard c’était pas fait. 

Mona : On a reçu la date super tard. 

Amaury : Je remets la faute sur personne mais sorry pour le rangement. 

Yas : Please faites vérifier vos évents par le bureau et prévenez le comité. 

Olivia : Le but c’est pas se tirer dessus mais bon si le message passe pas en réu on doit agir. 

 

 

8. Debrief Baptême 

Louisa : Aucun souvenir ptdr. Prenez pas de velours. 

Oliana : Il y a des gens qui ont quitté leur perm (Mona et Maxence). 

Mona : On est sorti.e.s fumer 15 min. 

Cristó : On a fermé une pompe parce que ça servait a rien donc on a fait sauter une perm. 

Eléa : La SZ (safe-zone pour les gens nuls en acronyme) était vide, l’alcool a été hyper bien géré. 

Olivia : Les vie.ux.lles qui venaient derrière le bar (en gros iels cassaient les gonades) parce que « je 
suis vie.ux.lles et tu te tais » c’était horrible à gérer en tant que délég, alors qu’on les met Gucci (sauf 
Mehda <3 le S de l’aorte). 



Margaux : La dernière perm c’était chiant on était 2/6 :( 

Laura : Les vie.ux.lles faut qu’on trouve une solution, j’ai craqué. Iels sont violent.e.s mais là on est 
juste sans pouvoir alors qu’on donne du temps et juste on nous chie à la gueule. 

Yas : Faut les ignorer. 

Laura : Ok on les ignore une fois, mais se faire insulter et violenter no way. 

Pauline : Fin les ignorer c’est impossible quand iels deviennent physiquement violent.e.s.  

Louisa : On va dans leur sens et iels se calment. 

EL KAZZ APPARAIT OMG 

Roméo : Mais la sécu on les dégage. 

Louisa : Les menaces ça sert à rien faut agir direct. 

Alex : C’est moi que Valentien a prévenu mais je sais rien faire. L’ACE et la sécu devraient faire le job 
direct. 

Yas : On me demandait de gérer des soucis, la limite de qui a l’autorité au baptême c’est pas clair. 

Eléa : La blouse verte c’est problématique parce que ça donne de l’importance. 

Yas : Oui mais on peut pas leur enlever iels vont quand même la mettre. 

 

 

9. Pré-TD pré-Saint-V 

C jeudi 17/11 

Amaury : Je me suis chauffé pour la playlist, venez! La comm’ est j’espère bonne cette fois-ci. 

Alex : J’ai pas vu :( 

 

 

10. Sponsor 

Yas : On n’a plus de sponsor, on va rouvrir le poste, dites à vos copaines que le poste est dispo, on 
votera à l’AG si on a des candidatures. 

Assia : Si nous on reçoit des demandes de sponsors? -> à Yas 



Margaux : Si vous avez des contacts de foodtrucks on prend. 

 

 

11. Marché de Noël 

BRUGES BRUGES BRUGES 

SECRET SANTA SECRET SANTA SECRET SANTA 

Roméo : Ce SERA LE JEUDI 08/12. Qui est chaud pour le Secret Santa ? On sait que c’est proche du 
blocus mais justement c’est chouette. Ca fait une pause et on est rentré vers 23h30 chez soi. 

 

 

12. Prochaine réunion 

Yas : Dans deux semaines, lundi 28 surement, en soirée. On essaye d’anticiper l’AG niveau bilans 
moraux etc, histoire d’aller plus vite. Idée de Yas : faire chacun.e à bouffer, qu’on se chauffe. je ferai 
de la tortilla wouhou 

 

 

13. Points divers 

Suzanne : SITO boycott, préventes à 5€, 7 litres pp => finalement c’est 7 bières mollo les alcolos. Va 
y’avoir des perms à remplir et vous aurez une réduction sur l’event. 

 

Eléa et Marine : On a été un peu lentes à démarrer le poste, on aimerait faire un évent sur la situation 
en Iran, du coup question : est-ce que c’est pertinent de faire ça maintenant alors que le blocus se 
rapproche? Ou faire ça au Q2? 

Eléa : Pas sûres de faire ça à Erasme. 

Jesaispluki : En vrai un midi ça peut être chouette, y’a encore des gens sur Erasme mais sinon bof vaut 
mieux attendre. 

 

 

14. AG mi-mandat 



yo, je sais qu’il est encore tôt pour en parler mais je préfère faire ça maintenant. Le 7 décembre c’est 
l’AG mi-mandat, l’idée c’est de présenter ce que vous avez fait jusqu’ici et ce que vous comptez faire 
au Q2. Ça va se faire sur le même principe que l’AG début/fin mandat mais sans les votes du coup. 
Pour ça vous devrez préparer un powerpoint par poste (y a pas de nombre de slides ou quoi, faites 
comme vous voulez, si vous voulez tout résumer en une slide libre à vous hihi). En gros votre ppt 
reprendra : (1) votre travail du Q1, (2) vos projets pour le Q2 et (3) comment s’est passé cette demi-
année dans le cercle (bilan moral en gros). 

Deadline pour m’envoyer vos powerpoint par mail : 3 décembre. 

Et évidemment si vous avez des questions c’est dans mes dm les babies. 

(btw petit conseil si vous savez pas comment vous y prendre, reprenez votre ppt de présentation 
début mandat comme plan pour l’avancement de vos projets) 

Yas : On va changer tous les statuts ça va être giga long. 

 

 

HEURE DE FIN  : 14h00? (J’ai mal au cul le banc est pas confortable pt1)  

Signé Roméo, Laura et Flo <3 

 

 


